

# Camino al abismo



Por: Alfredo García Almeida\*

El gasto militar aumentó en todas las regiones del mundo, con un crecimiento rápido tanto en Europa como en el Medio Oriente. Los cinco países con mayor gasto militar, Estados Unidos, China, Rusia, Alemania e India, representaron el 60 % del total mundial, con un gasto combinado de 1,635 mil millones de dólares, según nuevos datos publicados hoy por el Instituto Internacional de Investigación para la Paz de Estocolmo (SIPRI).

La proporción del producto interior bruto (PIB) mundial, destinada al gasto militar, aumentó al 2,5 % en 2024. “Más de 100 países de todo el mundo aumentaron su gasto militar en 2024. A medida que los gobiernos priorizan cada vez más la seguridad militar, a menudo a expensas de otras áreas presupuestarias, las compensaciones económicas y sociales podrían tener efectos significativos en las sociedades en los próximos años”, dijo Xiao Liang, investigador del Programa de Gasto Militar y Producción de Armas del SIPRI.

El gasto militar en Europa (incluida Rusia) aumentó un 17%, alcanzando los 693.000 millones de dólares, y fue el principal contribuyente al aumento global en 2024. El gasto militar de Rusia alcanzó un estimado de 149 000 millones de dólares en 2024, un aumento del 38 % con respecto a 2023 y el doble del nivel de 2015. El gasto militar total de Ucrania aumentó un 2,9 %, alcanzando los 64 700 millones de dólares,

equivalente al 43 % del gasto de Rusia. Con un 34 % del PIB, Ucrania tuvo la mayor carga militar de todos los países en 2024.

El gasto militar de Alemania aumentó un 28 %, alcanzando los 88.500 millones de dólares, lo que lo convierte en el mayor inversor de Europa Central y Occidental y el cuarto del mundo. El gasto militar total de los miembros de la OTAN, ascendió a 1506 mil millones de dólares, lo que equivale al 55 % del gasto militar mundial. El gasto militar de Irán se redujo un 10 % en términos reales, hasta los 7900 millones de dólares en 2024. China, el segundo mayor país con mayor gasto militar del mundo, aumentó su gasto militar un 7,0%, alcanzando una cifra estimada de 314.000 millones de dólares, lo que marca tres décadas de crecimiento consecutivo.

El gasto militar de EEUU aumentó un 5,7 %, alcanzando los 997 000 millones de dólares, lo que representa el 66 % del gasto total de la OTAN y el 37 % del gasto militar mundial en 2024. Una parte significativa del presupuesto estadounidense para 2024, se destinó a la modernización de las capacidades militares y del arsenal nuclear estadounidense para mantener una ventaja estratégica sobre Rusia y China.

En América Central, el gasto militar aumentó un 31% en 2024. México destinó 16.700 millones de dólares a defensa, incluyendo un aumento en los fondos para la Guardia Nacional y la Armada. En Suramérica, el gasto militar se mantuvo relativamente estable, con Colombia destinando 15.100 millones de dólares, el mayor aumento en una década. En América Latina y el Caribe, experimentaron un aumento en el gasto militar, impulsado por factores como la inestabilidad regional, la necesidad de modernizar las fuerzas armadas y la respuesta a amenazas a la seguridad.

---

<https://www.radiohc.cu/especiales/exclusivas/381927-camino-al-abismo>



**Radio Habana Cuba**